

Aseguran que regla de origen está en últimas negociaciones (El Financiero 06/08/18)

Aseguran que regla de origen está en últimas negociaciones (El Financiero 06/08/18) DANIEL BLANCO Las negociaciones sobre la regla de origen del sector automotriz del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) están muy avanzadas, aseguraron el secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo, y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón. "(La regla de origen) está trabajándose, la industria automotriz está participando activamente, está terminándose, está en las últimas negociaciones, es importante para México darle seguridad a la inversión que ya está, al empleo que se ha desarrollado y evidentemente que eso genere también fuerza y competitividad para el futuro y para atraer más inversiones", dijo Castañón en entrevista con El Financiero. Guajardo coincidió en que las negociaciones sobre este tema están avanzadas. "En reglas de origen estamos muy, muy avanzados", dijo el funcionario tras sostener una reunión con el Representante Comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer. En lo relativo a la inclusión de las zonas de salarios donde se paguen más de 16 dólares en la ecuación de la regla de origen automotriz, Castañón informó que "es probable" que suceda, pero son aspectos que aún se están discutiendo y siguen sobre la mesa. "Es probable (la inclusión del aspecto salarial en la regla), estamos en eso, es parte de las negociaciones que estamos haciendo y otras variables que nos permitan a los mexicanos tener competitividad", señaló Castañón. El empresario señaló que es probable que Canadá se sume la próxima semana a las negociaciones del TLCAN, pero si se logra avanzar considerablemente en los próximos días se podrían unir este fin de semana. "Esperamos que en estas dos semanas se sume Canadá y se concluyan algunos de los capítulos en los que se requiere su participación, pero vamos avanzando y con el principio de que es mejor avanzar lo necesario siempre y cuando sean avances firmes que convengan a la competitividad", dijo Castañón. ARRANCA REUNIÓN ministerial Guajardo, el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, y Jesús Seade, designado como jefe negociador del TLCAN por el equipo de transición, viajaron ayer a Washington para iniciar los trabajos relativos al acuerdo. "Estamos trabajando duro para intentar encontrar los equilibrios necesarios, pero seguimos intentándolo, seguimos trabajando, y estaremos aquí hasta el viernes", dijo Guajardo a periodistas en el marco de las reuniones. El secretario externó que aún es incierto si habrá un cierre de la negociación en las próximas semanas, pero están empujando para tratar de encontrar consensos. "Por eso estamos aquí (para explorar si podemos terminar en agosto), nos estamos comprometiendo, pero no sabemos si habrá una conclusión exitosa", señaló. Castañón consideró que es importante que haya un acercamiento de decisión política para llegar a un acuerdo en principio entre la Casa Blanca y los negociadores de Canadá y México.